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■【吉田東】10 月 12 日開催 
吉田東 1 総務課 リニア関係 質問 リニアがトンネルを出るときにすごい音がでるとのこと

で、その対策としてフードをつけるとのことだが、それ
を取り付けることによって環境基準を満たすのか。 

JR 東海によりますと、音対策ではフードを取り付けるだけではなく、500 キロのスピードのも
のが一気に外に出ることによる空気圧を逃がし音を抑えるトンネル側での対策もされるとのこ
とです。 

  

吉田東 2 総務課 消防・防災 意見 毎回同じ防災訓練をしている。来年はつくったタイムラ
インに沿った訓練をしてみてはいかがか。 

今後、直しを行っていく上でも、いただいた提案はとても重要だと思います。区⾧・地区⾧が
いなかった場合は?どのような手順で安否確認するのかなど色々な課題があります。提案につ
いて、区⾧会からも意見を伺いながら来年度の実施方法を研究してまいります。 

  

吉田東 3 総務課 その他 質問 未加入世帯へ町のイベント等の連絡をどのように行って
いるか。ケーブルテレビの加入状況は。 

広報紙について、以前は全て個別郵送していたが、現在は役場やコンビニ等に置いてあるので
取り置きとなっており、自ら情報を取りにいかなければ情報が届かないといった状況です。ケ
ーブルテレビ加入率は約 45％です。 

  

吉田東 4 総務課 その他 質問 「自治会に加入する」というのは、町のスタンスとして
は入ってほしいものなのか。 
また、加入を促すための取り組みを行っているのか。 

自治会活動というのは地域づくりの中で重要な役割をになっており加入を促進したい立場で
す。但し、自治組織は任意の団体という位置づけであり、行政としては加入を強制することが
できません。しかし、できるだけ加入を進める取り組みは行っています。住宅建設の際に自治
会について不動産業者も含め案内をし、また、転入の際には、全地区でつくっていただいた
「自治会紹介シート」を渡して加入の案内をしています。本人の同意があった方については、
その方の連絡先を自治会⾧に渡すことも行っています。 
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吉田東 5 総務課 その他 質問 自治会に入っている人たちのメリットと、未加入世帯の
デメリットをお示しいただきたい。 

デメリットかどうかは分かりませんが、自治会費を納めなければいけない、河川清掃など作業
にでなければいけないなどが一般的にはデメリットと言われてしまっています。地域の方と知
り合えたり、イベントに声がかかるといった地域活動がメリットになっていると捉えていま
す。他にも、現在は自治会＝自主防災組織というような位置付けとなっており、自治会に入っ
ていることで横の繋がりができ、生活していく上での安心感に繋がっています。震災などがあ
った地域では、震災後に自治会や地域に関わる人が増えているということがどこの地域でも見
られます。災害がないと気づけないというのは悲しいですが、生活していく上で役立っている
部分が多くあります。 
道路を直したい、防犯灯を直したいといった際には、地区計画という形で地域の皆さんが話し
合いしたものが実施されていますが、一方では地域との関わりがない方は意見の反映する機会
は少ないです。 

  

吉田東 6 建設課 河川の維持管理 意見 河川清掃は町の行事。そこで生活する義務として加入、
未加入に関わらず河川清掃に参加する必要があるのでは
ないか。 

河川清掃について、町は全町に対して案内を出しています。地区によっては自治会未加入の方
もこられたり、アパートの方も少数ですが参加しているところもあります。地域よりも個人を
優先する時代になってきている中、町としては地域の皆さんとの交流を大切にして欲しいとい
うことを様々な形で広報をしている状況です。過去には自治会未加入の人との懇談をしたこと
もありましたが、「お金」の話や、「常会で旅行にいくのが嫌だ」というご意見が多く対応でき
なかった経過があります。地域の中でもこういうふうにやっていきたいといったことがあれば
聞かせていただきたいと思います。 

  

吉田東 7 総務課 その他 意見 コロナ過の 3 年でコミュニケーションがなくなってしま
っている。寄合いも少なかったため、常会費を払ってい
ても自分に還元がないといった声もある。転入してきた
方は近所に挨拶もない。人と人のつながりが希薄になっ
ていることを区の問題としてとらえている。区としても
数年でやらなくなったイベントを復活するなど、コミュ
ニケーションをとる場を再開するよう検討している。町
としても今入っている人を逃がさないための取り組みを
していただきたい。 

負担を軽減をするというのは一つの方法ですが、全て無くしてしまうのではなく、これまでや
っていたことを無理のない範囲で再開していくということは必要と考えます。 
「地域のことを考える」ということを教育の現場で伝えていくことも大事だと考えています。
若い世代の皆さんに地域の行事に参加しましょう、地域の皆さんに顔を覚えてもらいましょう
と伝えることを町としても積極的に行っていきます。 

  

吉田東 8 環境水道課 ごみ処理・減量化 意見 ごみの協力員の廃止を検討しているが、ごみがいっぱい
になった時、誰かがごみ袋を変えられるのか心配してい
る。対策として、ペットボトルとアルミ缶の袋を大きい
袋、またはコンテナに変えてほしい。 

頂いた提案について持ち帰り検討させていただきます。 
→大きな袋やコンテナの場合、その袋が一杯になった時の扱いや、次の容器の準備が難しくな
ることが心配されます。 
現状の大きさは、扱いやすくて容量が大きいサイズを選定していますので、ご理解いただきま
すようにお願いします。 

  

吉田東 9 建設課 河川の維持管理 質問 二年ほど前、大島川の竹村病院前を浚渫をしてくれてき
れいになっている。今後の方向を聞きたい 

県が堆積土砂の撤去を行います。町として堆積土砂や雑木については県に強く要望していま
す。県管理の河川が多くある中、高森町はまだ良い方だと言われてしまう現状があります。今
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度、南大島川の護岸状況がひどいこともありますので、下市田区⾧・牛牧区⾧とともに県へ要
望へいくことになっています。 

吉田東 10 建設課 河川の維持管理 質問 河川清掃を中止したが、振り替えてやるといったことは
ないのか。雑木が生えてしまっているため。 

今年度、あらためて実施する予定はありません。雑木等の伐採については、県へ要望していき
ますし、現場を確認しながら、町としても必要に応じて対応していきます。 

  

吉田東 11 建設課 道路の維持管理 意見 以前スパイクタイヤが禁止になったときに県の事業で陰
地解消事業が行われ、竜西線沿いの下の道が対象となっ
た。現在は竹が生えてまた陰地になってしまっている。
カーブにもなっており、国道で有事があった際は混雑す
る道であるため、部分改良するなど改善いただきたい。 

竜西線沿いに町有地があることを承知していませんが、町有地があるとすれば解消させていた
だきます。道路の線形を変えるとか、拡幅するということについては、すぐに実施するとは言
えませんが、地域の皆さんと検討させていただきたいと思います。 

  

吉田東 12 建設課 道路の維持管理 意見 県の急傾斜地崩壊対策事業があり、三洋工具のところに
壁をつくった。そんな事業があったらまたお願いした
い。 

急傾斜地については、できるのかできないのか確認します。町有地でなく民地にかかった場
合、対応について検討が必要と考えます。すぐにやるというご返事はできない状況です。 

  

吉田東 13 建設課 河川の維持管理 文書 国道 153 号線の四車線化に大井川の改修を考えて頂けた
らいいのではないか。大井川での河川作業は大変な負担
がかかっています。高齢者は川の中に入るのは事故につ
ながると思われる。 

毎年の全町一斉河川清掃では大変お世話様になっており感謝申し上げます。今後の国道 153 号
線のあり方を検討するにあたり、参考とさせていただきます。 

  

吉田東 14 総務課 自治組織 文書 自治組織加入率を上げる為に、吉田全体で見て自分の良
いと思う常会・分館に参加できるシステム作りも良いと
思います。同世代が多い地域の方が活動参加しやすいと
思います。 

自治組織を持続可能なものにしていくためには、従前の仕組みありきでは対応できないことも
あります。ご提案のような仕組みづくりを皆さんで研究いただき、その際には役場も協力させ
ていただきますのでぜひお声がけください。 

  

吉田東 15 総務課 自治組織 文書 常会に入る明確なメリットがない限り、加入世帯は増え
ないと思います。入るのは良いが、役が重いという人が
多い。 

№5 の回答にあるように、自治組織についてメリットデメリットを明確にすることは難しいで
す。しかし、自らの地域を良くしていく仕組みが自治組織がこの先も継続できるよう、役の見
直しや活動の見直しなどは積極的に行っていただきたいと思いますし、地域が検討を行う際に
は役場もかかわっていきたいと思います。 

  

吉田東 16 総務課 自治組織 文書 自治会加入に関しては「町の行政への興味もなくなって
いる。」ということにつながらないと良いなと思います。 
広報も届かないということであればその心配も強くなる
ます。予算的なこともあるかと思いますが、最低限のこ
ととして届けてあげても良いのでは? 

地域や町に関心を持つには、先ず何をやっているかを知ることから始まり、情報を届けること
が最も重要と考えます。現状の方法では全町民に広報などを届けることが出来ませんので、等
しく情報を届ける仕組みを研究し、実践してまいります。 

  

吉田東 17 総務課 自治組織 文書 「女性が自治会役員についてもらうにはどうしたらよい
か。」について、町全体で考えを出すイベントはやってい
ると思うが、さらに進めてほしい。 

自治組織が持続可能な組織となるためには、地域に住む多様な皆さんの意見や活動が必要で
す。女性がこれまで以上にまちづくりに参画しやすくなるよう、取り組みを進めます。子育て
支援などもそれに繋がりますが、女性だけでなく若い世代や現在働いている方々が自治組織に
関わりやすくなる仕組みづくりも研究してまいります。 
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■【吉田西】12 月 20 日開催 
吉田西 1 建設課 道路の改良 質問 五差路を十字路にするという話が出たが、地権者の了解

が得られなかった。変則５差路の道を十メートルほど東
にずらして十字路にする提案をしたことがあるが、その
ままになっている。歩行者が接触される事故や、車が止
まってくれないという事例があり、信号機の設置等改良
を進めてほしい。 

ぱどま保育園ができ交通量が増えていることは事実です。いずれ改良が必要だと思っています
し、改良費用の積算とその財源となる補助金の検討が必要になってきます。 
直角の交差点でなければいけないのと、上市田の信号との距離感で警察との話し合いが必要に
なると思いますが、今後具体的になるよう協議を進めていきます。 

  

吉田西 2 建設課 道路の改良 質問 広域農道開通した当時、警察交通課と話をする中で、松
川は交差点に全て信号があるが、どうしてかと話をした 
警察は危険度、交通量をみて判断しているとのこと。⾧
野県下で信号の必要度が同じレベルの箇所がいくつかあ
った場合、決める要素となるのは地元の熱意だというこ
とを言った。地元で話し合って練り上げたものを警察へ
上げることを繰り返すことが熱意として伝わる。これま
で、地元では建設課へ言う、町ではできないと言う一方
通行のやり取りしかなかった。警察に上げる案を話し合
うため、町や周辺地区、地権者を含めた協議会をつくっ
てもよいのではないか。広域農道をつくった当時、期限
内に道を完成させる必要があり、地権者との関係でやむ
を得ず曲げた個所がある。先を見据えて作る必要があ
る。数十年先まで安全な交差点をみんなで作り上げた
い。 

協議会の設置は町としては問題ありません。道を改良する場合、既存道路と高さが合ってくる
か問題となると思います。そういった調整は知識がないと難しいので、専門家に委託できるよ
う予算審議含め検討したいと思います。 
道路改良について、根本的に路線から見直すには地権者から理解を得る必要があります。平成
21 年の協議では理解を得ることができなかった訳ですが、時間が経過していますので、地権者
の考えが変わっていることもあるかもしれません。信号機の設置については、町で歩行者だま
り等の改良を行った上で設置に向け取り組んでいます。いずれにしても、どういった改良が適
切か等検討をしていきたいと思います。 

  

吉田西 3 建設課 道路の改良 意見 交通防犯指導員で立つことがあるが、子どもが手を挙げ
てもカーブや道の高さの問題で見渡せない。子どもが安
全に渡れるように縦横高さも含め検討してほしい。 

検討に際してはご意見を考慮させていただきます。   

吉田西 4 環境水道課 上水道 質問 配水池工事について 
管路工事を本島宜昭宅辻から地区館までの工事となって
いる。深く掘るなら大変な工事になると思うが、その間
の建物・住宅等への出入りへの支障はあるか。 

生活に支障がないようどちらかには通り抜けできるようにします。深いところで１．２ｍの掘
削深となるので、周辺建物等への影響はありません。 

  

吉田西 5 環境水道課 上水道 質問 西地区館の北側に自宅がある。 
付け替えの３ｍの道路は舗装するのか。 

舗装までの計画はしていません。現状の赤線を確保するための付け替えであり、砕石での仕上
げとします。 

  

吉田西 6 環境水道課 上水道 質問 現在の配水池はどうなるか 
町有地か? 

令和 8 年度に撤去する予定です。 
後利用は近隣の皆さんへ（地域）相談し、有効利用できるように検討します。 
町有地です。 
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吉田西 7 環境水道課 上水道 質問 広域農道を越えた先の消火栓の水圧が下がる心配はない
か。 

水圧が低下することはありません。   

吉田西 8 環境水道課 上水道 質問 地区館前の道路の管路工事はどれくらいの期間か。 
火葬場への車も通る大切な道なのでその調整もお願いし
たい。 

道路の管路工事（上下水）は工事、令和７年度を予定しており、３～４か月程度の通行規制と
なる予定です。 
調整を図りながら進めます。 

  

吉田西 9 環境水道課 上水道 質問 配水池について 
芝生やアスファルトで子供が遊んでよいのか。 
舗装でよいのか。 

フェンスで囲んだ範囲以外は、地域の皆さんが有効に活用できるようにします。 
配水池の寄り付きのため、進入路については舗装の必要があります。そのため全て芝生にする
のは難しく、その後の管理のためにも舗装のほうが良いと考えています。 

  

吉田西 10 環境水道課 上水道 質問 資料中、舗装の入り口の斜めの線はグレーチングか?門
か? 

表面雨水排水処理のためのグレーチングです。 
図の茶色に囲ったところが門になります。 

  

吉田西 11 環境水道課 上水道 質問 配水池について 
大島山より規模が小さいのか。 

大島山の配水池は容量 800 ㎥であり、当該計画容量は 240 ㎥のため、規模は小さい配水池とな
ります。 

  

吉田西 12 環境水道課 上水道 質問 井戸ピットの位置に田んぼの水の流れがあったと思うが
図面に出ていない。 

後ほど（会議終了後）詳しく確認させていただきます。 
今回の工事できちんと処理をします。 
⇒懇談会終了後、確認済みです。 

  

吉田西 13 総務課 地区集会施設 質問 ある２地区の会所が個人の借地にあり、費用が高くなっ
ているので会所をやめて地区館を利用することを検討し
ている 
残った会所の解体への補助はあるか 

改修などの補助制度はありますが、解体への補助制度はありません。他の地区でも人口減少
や、税金常会など集まりがなくなる中で、維持管理が難しくなってきています。今後町として
も廃止に対する支援など方向性を考えていきます。まずは会所の存続について地区でご検討い
ただきたいと思います。 

  

吉田西 14 総務課 地区集会施設 質問 第６常会では数年前から会所の解体について話が出てい
る。地権者が 2 人いるが、建物を解体すると固定資産税
が６倍になるから、解体せず安く貸している。町で無償
でも取得するなど考えてもらいたい。町も相談に乗って
後利用を考えてもらいたい。 

地権者が個人の場合、宅地として売却し、その費用の一部で撤去をするなどの方法も考えられ
ます。地域の方針も踏まえ町もご相談をお受けしたいと思います。 

  

吉田西 15 環境水道課 下水道 質問 都市計画の見直しを広報しているがここ（吉田西地区
館）に下水道を引くためか。 

農集排エリアを順次公共下水道エリアに統合する計画を進めています、第 1 期工事となってい
る上市田地区、吉田地区、上平地区は今年度で事業が完了する予定です。今回は残りの３地区
（出原地区、牛牧地区、新田地区）を統合するための都市計画の見直しであり、吉田西地区館
に下水道を引くための見直しではありません。 

  

吉田西 16 建設課 用排水路維持管理 質問 寺井中井の用水路が約２キロあるが、区間の見直しをや
ってもらいたい。30 年の地区計画の工事で 100 万くら
いの地元負担となり、当時一番多い人で、3.3 万円払っ
た。水田で用水路として使っているところは少なく、大
体住宅地で排水路として使用している。用水路と排水路
の区間を見直し、下段は排水路として地元負担を減らし
てほしい。水田耕作は半分以上ふくろうに委託してい
て、収入がない上負担がある。負担割合について町で考
えてほしい。 

現在地元負担金は用水路 70％、排水路 85％です。排水路にするかは田んぼ作っている人がい
るかいないかで決まってきますので、地区と話をして決める必要があります。地元負担をゼロ
にするというのは難しい部分があります。町内の均衡も必要で、区⾧会などでも見直しもして
きていますが、もう少し検討が必要と思っています。地元負担が減れば、地区計画の事業量が
縮小されることになります。地区計画で出てきた工事を遅らせる事について了承してもらえる
ならば、地元負担の削減について検討できるものと考えます。いずれにしても、できるだけ地
域の理解を得ながら話を進めていきたいと思っています。 

  

吉田西 17 産業課 農業振興 質問 スマート農業の補助金はどこかから予算をとっていただ
くよう検討してほしい 
個人でやる範囲の補助金があるとありがたい 
（自動草刈りなど） 

トラクターの無人化などスマート農業の補助金があり、農地の集積や経営規模の拡大を目指す
方へ支援しています。 
年明け農水省へいくので、きめ細かな支援は町から要望してきたいと思います。 
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吉田西 18 環境水道課 北部火葬場 質問 火葬場について、地区として協力しているのに恩恵がな
い 
葬祭組合から協力金をいただけないかとの話も出てお
り、検討してもらえないか 
維持費がかかる 地元で協力するので支援してほしい 
草刈りなどなんらかの協力ができるか検討します 

火葬場の決算状況は、使用料で人件費が賄える程度で、足りない分は北部５町村で負担してい
る、区費を払うのは難しいと思うが、事務組合で提案をさせていただきます。 
例えば、のり面の草刈をやってもらえれば町からお金を払うことが出来ます。そのように理由
があれば支出ができるので検討していただきたいです。 

 

吉田西 19 総務課 CATV 質問 ケーブルインターネットについて、速度が遅いので他社
の光にしたが、町で現在のケーブルを光にする予定はあ
るのか 

民間事業者が光ケーブルを配線しているので、町として光インターネットサービスの提供はい
たしません。また、CATV そのものも飯田 CATV への乗り換えやインターネットなどでの配信
に移行していく可能性があります。今後、CATV の方向性については検討を行ったうえで適切
な時期に利用者の皆さんに説明してまいります。なお、音声配信についても、タブレットやス
マホを使った配信なども研究しています。 

 

吉田西 20 建設課 道路の維持管理 質問 家がフルーツラインの近くにあるため歩道の除雪を少し
やっているが、自分の子供が大きくなり通学がなくなっ
たときに、やらないかもしれない。ほかの地区でも同じ
ように近所の人がやっているのか、または何か取り組み
をしているのか 

歩道の除雪については地域の皆さんにお願いしている状況です。過去には除雪機を貸し出して
いたこともあります。ホンダやヤマハの除雪機は約 80 万円どぇ燃料費もかかります。除雪機が
必要か、必要だとすれば手押しタイプを町で保有するのか、地区に補助するのか等これまで要
望がなかった訳ですが検討してみたいと思います。 

 

吉田西 21 産業課 治山管理 文書 高森山への登山口について 
駐車スペースが少ない 
登山口までの道が悪い 
吉田山の登山口の駐車場も分かりにくい 

町では毎年主要登山道の刈払いなどを行っています。現在の登山者数に対し最低限の駐車スペ
ースではありますが、今後の利用状況を見守りたいと考えます。 

 

吉田西 22 産業課 企業誘致 文書 リニア駅の完成後を考えて、企業誘致を考えてほしい 新たに下市田産業用地を整備しており、既にガイドウェイヤードとして使用が始まっていま
す。現在の使用が終了する先を見据えて、企業の立地情報など把握に努めていきます。 

 

吉田西 23 産業課 観光 文書 湯が洞に人が集まる工夫が必要ではないか 
 
湯が洞からカントリーに行く道がさみしい 

ハーモニックロード沿道では、グランピングや観光農園など幾つかの事業が展開されていま
す。湯が洞についてもどのような施設となるのが良いのか皆様のご意見をお願いします。 

 

吉田西 24 産業課 企業誘致 文書 将来的な企業誘致活動をお願いしたい 
働く場所の確保 

新たに下市田産業用地を整備しており、既にガイドウェイヤードとして使用が始まっていま
す。現在の使用が終了する先を見据えて、企業の立地情報など把握に努めていきます。 

 

吉田西 25 環境水道課 上水道 文書 取水池の付け替えの道について話しに来てほしい 個別で対応します。   
吉田西 26 総務課 CATV 文書 ケーブルテレビについて、ネット配信について検討して

いるとの事で、期待している 
令和 5 年にはタブレットを使った CATV 配信の実証実験を行いました。参加者のご意見なども
踏まえてどのような方法が有効か引き続き研究してまいります。 
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■【吉田中】１０月３日開催 
吉田中 1 建設課 町道Ⅰ-1 改良工事 質問 JA 高森支所から大丸山公園までの改良工事について、片

側交互通行を実施するとあるが、全区間一度に片側交互
通行にするのか。それとも区間を区切って実施していく
のか。 
学校の送り迎えの車が多く通ると聞くため、全区間を一
度にしてしまうと渋滞の元になってしまうと思う。 

まだ施工業者が決まっていませんので、施工業者との相談になってきますが、できるだけ区間
を区切って実施できるよう調整していきたいと考えています。 

  

吉田中 2 建設課 城岸掛替工事 質問 城岸橋の新設する歩道は道路よりも高くなるのか。 道路の表層と歩道の舗装面は高さは概ね変わりませんが、50cm 程度のコンクリートの上にガ
ードレールを設置することで、車が侵入してこないような設計とさせていただいているところ
です。 

  

吉田中 3 建設課 城岸掛替工事 質問 転落防止柵の高さは子供が転落しない適切な高さなの
か。 

柵頭が 1.5m ほどの高さがあるため、自力で乗り出さない限りは転落は防げるものと考えてい
ます。 

  

吉田中 4 教育委員会 吉田保育園の跡地利
用について 

意見 中地区館としては、3 常会と 8 常会は、いらない、７常
会は、3.8 常会がいらないということであれば、負担が
大きいので保留。しかし、7 常会の集会所は古く、世帯
数は 48 世帯と増加しており、今ある集会所では補えな
い。今の建物も使ってくことを想定して言っていたが、
何十年も使うと考えるとリフォームが必要になってく
る。7 常会の集会所をリフォームするのか、吉田保育園
をリフォームするのか。借地の部分に立てるとなると賃
借料も馬鹿にならない。 
７常会の中ではまだ、常会の集会所のことは話題になっ
ていない。 
借地の範囲の中に防火水槽がある。7 常会で作ったと聞
いている。今後の方針が決まってきたときに、借地内に
防火水槽があるということを承知しておいていただきた
い。 

地元の皆さんが大切にしているしだれ桜の木があって、もし宅地分譲して売っていくとなる
と、桜の木の始末をしなければなりません。 
防火水槽があることを知らなかったので、広さを確認しなければなりませんが、住宅が増えて
きているため、地下タンクは大事になってきます。そのため、既存のものを維持していく方向
で地主の方に話をしなければなりません。 
町が手取っていくということであれば、地域の皆さんに使っていただける場所にしていきたい
と考えます。遊具を残して公園みたいなものやサロン的なもの、民間の皆さんに入っていただ
いて、活用していくようなことも考えていきたいです。 
下市田保育園の耐震診断をしてもらいましたが、昔の木造建築なため骨格基礎は非常にしっか
りしていました。吉田保育園もちょっとした耐震補強をすれば、建物としてはまだ使えると思
われます。 
夢でもいいので、希望を言ってください。 

  

吉田中 5 総務課 吉田保育園の跡地利
用について 

意見 昭和 45 年に作られたものなため、耐震工事をしてお金
をかけて中地区のための施設にしたいと思う。中地区の
中心にあり、3・8 常会の集会所も立派ではないため、中
地区が集まれる場所にしたいと思う。また、飛行機の遊
具が吉田保育園のシンボル的なものだったので残せない
か。 

遊具は毎年点検が必要で、古くなれば入れ替えたり撤去になります。子供たちが遊ぶ場も一つ
の選択枝です。民間の皆さんに使っていただくということであれば、町もお手伝いして、修理
し、建物を区切るとか、色々な使い方ができると思います。 
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吉田中 6 教育委員会 吉田保育園の跡地利
用について 

質問 吉田保育園の土地（借地）の所有者はどういっているの
か。 

（土地所有者１名の回答） 
駐車場を広くしたいということで、30 年ほど前に借りていただいた。保育園に貸した際に削ら
れている。高さを戻して返してもらっても困る。町の動向を早く教えてほしい、このまま返さ
れても困るということは町に伝えてある。 
 
（町の回答） 
下の広い所の所有者の方に買い取ってほしいということを言われていますが、更地にして返す
ということで話はしています。そこのところだけ返されても困ると言われています。処分する
際には、町も協力させていただくということも話をしています。 

  

吉田中 7 総務課 吉田保育園の跡地利
用について 

意見 本島昭さんが中心になって、7 常会の集会所が古くなっ
ているから 7 常会の集会所にしたらよいということで話
が出ている。 
子供や老人の居場所を作るということで、ゆとりある環
境の整備ということも上がっている。 
防火水槽については、光沢一治さんが常会⾧の時に作っ
た。７常会世帯当たり 500 円ほどの負担で作った?3 常
会からは 5,000 円ほど出してもらっている。 
防火水槽を潰すようなら、町の持っている土地に作り直
してもらったほうがいいのではないか。という意見が出
ている。 

地元でこういう場所として活用にしたいという意見があれば、それを優先したいと考えていま
す。また、どういう形で運営していくかも考えていく必要があります。例えば、公園化すると
無人でも公園管理員が管理するため課題はありませんが、建物を利活用する場合はその用途に
よって人を配置したり、7 常会の会所にするとなると地元負担金をお願いしながら改修してい
くこととなります。他にも例えば民間の皆さんが普段使い、夜の集まり、地区の行事等だけ借
りるという発想もあるかもしれません。福祉施設、教育施設の様なものなど、町と民間が投資
して運営する人を探してくるなど。もしも地元で建物を活用するようであれば、新年度に予算
化する必要もあり年内に方向性をある程度出していただきたいと思います。  
お年寄りのサロンや配食サービスをやられている皆さんからも利用提案を頂いており、そのよ
うな方たちとも懇談をする予定です。来年度で土地賃借か終了するので早めに地権者に意向を
伝えなければならない。の場所の方向性が見えてくれば、借地を購入したり、もう少し広い土
地にするなど、土地の話もできてくると思います。 
防火水槽についても、この跡地利用の方針を踏まえ、一緒に検討してまいります。 

  

吉田中 8 総務課 吉田保育園の跡地利
用について 

意見 園庭はどんど焼きをする場所として毎年使わせてもらっ
ていて、なくなると困るなと思っている。 
7 常会の集会所は、地震が来たら 2 階部分が怖い。7 常
会の事務所として使わせてもらえるとうれしいと思って
いる。 

№7 参照   

吉田中 9 総務課 吉田保育園の跡地利
用について 

意見 リニアにも絡んで、駅の周辺に大きいビルを立てても、
大都会に行けばあるため、対抗してもしょうがないと思
っている。それなら山・川・畑など自然を残して、直売
施設等があればいい。できることであれば、町の中が潤
うように進めていければいいと思っている。ここは、大
通りに面しているわけではないため、商業施設に不向き
かもしれませんが、そういうことも考えてもらいたい。 

№7 参照   

吉田中 10 総務課 吉田保育園の跡地利
用について 

意見 保育園が移転する前は園庭で遊べたが、今は鍵がかかっ
て遊べなくなった。外で遊べる場所が欲しい。 

№7 参照   

吉田中 11 総務課 吉田保育園の跡地利
用について 

質問 町は地元の意見を優先するのか。 №7 参照   
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吉田中 12 総務課 吉田保育園の跡地利
用について 

質問 7 常会の集会所建設の話がまとまらない場合、町の計画
になってしまうはではないか、今後の進め方をどうして
いったらいいか。 

№7 参照   

吉田中 13 総務課 吉田保育園の跡地利
用について 

意見 祭りの集合場所を旧吉田保育園としている。7 常会集会
所を使うとなったときに、隅っこにでも囃子部の屋台を
組立てて収納できる場所できればいいと思う。 
7 常会の集会所が基本で動いていく中で、区としてもそ
こをうまく活用させていただければと思っている。住宅
が増えてきたということは、それだけ土地を売る方がい
たということでもある。ドライではあるが、住宅分譲が
一番計画性でも持続的でもあるように思う。そのうちの
一部を 7 常会で使用していくというようにできればと思
っている。桜の木については、大きな枝も折れてしまっ
ているのが現状。ぱどまを開園する際に、枝木をもらっ
て植えて、育てているため、そちらに思いを馳せてもら
うようにしたい。教育施設ということであれば、ぱどま
でもサロンをできるように設計しているので、行く行く
は考えていきたい。安全管理の面で園庭では遊べない
が、お寺や城山公園を活用してもらいたい。 

№7 参照   

吉田中 14 建設課 サッカー場 質問 サッカー場でラグビーとしての活用は考えているのか。
芝の養生期間があるため、⾧野県の大会なのに岐阜県に
行って試合をした。動かない芝に変えることができれば
ありがたい。 

子どもの練習くらいであれば、使用できるのかもしれませんが、大人のラグビーは人工芝が動
いてしまうことが懸念されるため、難しいです。そのため、ラグビーの使用は考えていませ
ん。ラグビー協会の小澤さんとも協議を進めていますが、サッカーは高森町で進めていく、ラ
グビーは豊丘村の河野に芝のグラウンドがあり、そこを整備していくというような方向です。
高森町だけでなく広域地域全体でスポーツ施設を整備する計画になっています。 

  

吉田中 15 建設課 道の駅 意見 道の駅が欲しい。下市田のパースかアメリカンドラック
の辺りにつくったらどうか。 

国道を４車線化にする方向性もあり、急に町で今から何か開発することは難しいです。MIZBE
ステーションでは、豊丘の道の駅と距離間を取りながら協力してやっていく必要があると思い
ます。 
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吉田中 16 産業課 湯が洞 質問 座光寺スマートインターから直線で 500m のところに湯
が洞がある。さらなる活用の方法として町の考えはある
か。 

外来入浴・宿泊ともにコロナ前に近づく回復を見せていますが、収益の柱の一つだった宴会が
なかなか戻ってきておらず利用された方からも評判が良くないとお聞きします。いっそのこと
泊食分離をして、宴会を辞めるのも一つありと考えています。そのとき御大が課題で、湯が洞
よりも建物が一段高いこと、玄関から階段を上がって行かないとお風呂の場所に行けない点が
課題です。そして、湯が洞と御大で 2 つでお風呂を持っていることは非常に経営的には負担と
なってきています。大規模な改修も視野に、施設の町にとっての意義づけを定めていく必要が
あります。 

  

吉田中 17 環境水道課 ごみ処理・減量化 文書 リサイクルステーションの土日の運営を 毎月１回、第 3 土曜日を基準日として午前９時から 12 時まで受入れをしています。（祝日・お
盆などにより変更の場合あり） 

  

吉田中 18 総務課 自治組織 文書 自治会費の集金を町に委託することは可能か? 
（口座振替） 

自治会費は、一団体の集金ですので町が受託したり代行することは出来ません。地区によって
は年 1 回とか半年に 1 回の集金にされたり、直接口座に振り込んでいるところもありますので
参考となさってください。 

  

吉田中 19 建設課 河川の維持管理 文書 自治会未加入者に河川清掃等の町主体の事業参加の案内
は通知しているか? 
町主体の事業については、自治会への加入は状況は関係
ないと思うが。 

自治会未加入者へも河川清掃実施の案内を通知しています。   

吉田中 20 総務課 吉田保育園の跡地利
用について 

文書 旧吉田保育園 借地部 地主ですが、町で活用時如何様
にも協力致します。前広に情報をいただけると幸甚で
す。 

№7 でお答えした通り、地域の皆様とよく話し合いの上、方向を決定してまいります。土地所
有者にもご理解ご協力をいただきたいと思いますのでよろしくお願いいたします。 

  

吉田中 21 総務課 土地利用 文書 上市田（?）に宗教施設を建設中かと思います。リニア
の関係で喬木村から移転してくるとも聞いています。建
設中の土地に立つ事になった経緯を教えていただけます
か。私は特定の宗教を信仰している訳ではないです。 
何となく、漠然と気持ち悪いので。今更ですがすみませ
ん。 

経緯ですがリニア工事で移転を余儀なくされた教会が用地を探して、高森町へ移転することと
なったとのことです。 
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■【吉田南】１０月１０日開催 
吉田南 1 総務課 空き家対策 意見 同時期に同世代が多く移り住んだ地区なので、一時はと

ても賑やかな地区だったが、子ども世代が地区外、県外
などに出ていったまま戻ってこない。高齢の親世代が残
されている状況で、地区の高齢化とともに空き家の問題
もある。地区内に 10 軒くらいの空き家を把握してい
る。町も若い世代の人に空き家を活かすような対策を検
討してほしい。 

町では 5 月の固定資産税納税通知書の送付にあわせて、空き家の所有者に簡易診断の案内をし
ていますが、今年度の応募は町全体で 5 軒のみです。活用を勝手に進めるわけにはいかないた
め、なかなか難しいのが現状です。現在、地区計画策定にあわせて全地区で空き家の調査を進
めており、町としても全町の調査結果をもとに対策を検討していきます。吉田南を、自治会へ
の加入促進や空き家活用のモデル地域にしていくことも考えられますので地域でもご検討くだ
さい。 

  

吉田南 2 総務課 自治組織 意見 常会加入のメリットよりも、今はデメリットの方が大き
いのではないか。常会費などで出費があり、役員をやる
と負担もある一方、加入しなくても生活に困ることは特
にない。 
また以前、常会には入っても入らなくてもどちらでもよ
いといったような町職員の対応をきっかけに、地区内に
加入しない方がいいよ、という噂が広まったことがあっ
た。地元住民の努力のみでは減少を食い止めるのは難し
く、町として常会加入を強く推してほしい。 

転入者の方には常会の案内は必ずしていますが、許可なく区の役員の方に個人情報の提供でき
ません。また常会のメリットについて、何をメリットと感じるかは人それぞれという面もあり
ます。現代は、多様性や個性を尊重すべきという時代ですが、町としては地域づきあい、人付
き合いの良さや大切さを伝える教育の仕組みを作って、地域づくりを担う次世代の醸成を図っ
ています。 

  

吉田南 3 総務課 まちづくり・土地利
用 

質問 地域に若い世代の人が新しく家を建てるような土地がな
いのではないか。 

将来、県営住宅が廃止となった場合にその跡地に住宅地を造成するなどの活用方法も一つとし
て考えられます。 

  

吉田南 4 総務課 消防・防災 質問 この地区はハザードマップ上では浸水想定地域になって
おり、そのせいもあって新規に入ってくる住民が少ない
のではないか 

吉田南が浸水するレベルの雨となると、1000 年に一度の大災害レベルとなります。その場合、
吉田南だけではなく町全体で災害が起きることが考えられ、危険なのはここだけではない状態
です。しっかりと避難行動を取っていただくことが第一となります。 
●住宅建設にあたってはハザードマップに色があるか無いかは一つの重要な要素ではあります
が、それぞれのハザードのリスクを正しく理解し正しく恐れることも重要です。町もそれぞれ
のハザードの意味を正しく理解いただけるような周知をすることに努めます。 

  

吉田南 5 総務課 情報発信・広報広聴 意見 松本山雅のストレッチ教室に参加したが、飯田市からの
参加者が、高森はスポーツの施設も充実していくのでう
らやましがっていた。 
山吹のサッカー場や天竜川のかわまちづくりがあるのだ
から、スポーツが好きな若い世代に向けてなど、町とし
てのアピールの仕方をもっと変えた方がいいのではない
か。 

移住してきた方に、どうして高森を選んでくれたのかヒアリングをしたところ、スポーツ施設
の充実や買い物のしやすさを挙げてくださいました。高森町に好印象を持って移住してくれる
方は多い印象です。町としても、空き家活用と含めて、そういった面を推していくことはして
いきたいと考えます。 

  

吉田南 6 総務課 まちづくり・土地利
用 

意見 空き家活用も一つの手ではあるが、それだけにとらわれ
ず、何か今までの高森にないもの、若い人たちがこの地
にとどまりたいと思うようなものを誘致・招致してほし
い。何かの招致をきっかけに、それに地域全体が一丸と
なって協力していくような空気を醸成できるのではない
か。空き家の利活用くらいでは、地域のつながりは生ま
れない。 

地域の皆さんが必要と感じるものや協力したいと思う施設などを誘致するのは、一つの策とし
て有効だと考えます。 
吉田河原保育園跡地の活用も皆さんの関心にあると思いますが、現時点でお示しできるような
ものはまだない状態です。商業施設の誘致も考えましたが、踏切がネックになって実現には至
りませんでした。地域としてどういう施設を誘致したいか、土地利用の見直しについて一緒に
考えていただけるのであれば、町としてもぜひやっていきたいと考えます。また吉田南だけで
はなく、出砂原など、他地区との連携も必要になってくるかもしれません。 
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吉田南 7 総務課 まちづくり全般 質問 人口は減らしたくない、増やしたいということだが、そ
もそもなぜ若い世代が減ってしまったのかその背景を考
える必要はないのか。町の中の比較だけではなく、全県
やほかの町村との比較もちゃんと知りたい。 

町としては、人口を増やすということを目標にはしておらず、人口は今後全国的にも減少して
いく傾向です。しかし高森町としては、その減少幅を少しでも小さくゆるやかにしていくこと
を考えています。またより重要なのは、減少幅よりも人口構成です。高森町は、南信地域で比
較すると比較的人口の面では恵まれた状況にあります。このまま、15 歳以下の年少人口を
14％くらい、65 歳以上の高齢者を 35％未満という状態をできるだけ維持していきたいと考え
ます。 
吉田南は駅も近く、車が必要になりますが商業施設も近い距離にあるため暮らしやすい地域で
す。そういった地域への町内での移住、人口集中を進めていく必要があると考えます。 

  

吉田南 8 総務課 消防・防災 事前 
質問 

南海トラフ地震では震度 6 が考えられるが、地震が発生
した場合、地区館が避難所として拠点となり、他地区か
らの避難者も予想される。しかし発電機や救護用の担架
なども備わっていないため、避難所として機能を発揮で
きるように必要な防災用具などをそろえてほしい。 

地域の防災に関しては、自治防災組織に整備をしてもらうようになっており、他地区では町の
補助金を使って防災のための整備をしているところもあります。吉田南については今年度コミ
ュニティ補助金でエアコンを設置しましたので、同じ補助金の採択が難しいため、町の補助制
度の活用も検討してください。どのような場面で地区館をどのように使いたいのかなどさまざ
まな局面を想定してそこから本当に必要な物品を優先順位をつけて考えていただければと思い
ます。 

  

吉田南 9 総務課 消防・防災 意見 町には防災士会があるはずだが、そういう人が地域にい
ることがまず知られていないのではないか。地区として
は、防災士など専門知識のある人との会合の機会を持っ
て、本当に必要な物品を考えていく必要があるはず。 

防災士については、資格を取ったばかりの人もいて、各地区の実情にあったアドバイスをでき
るまでのスキルに達していない状況もあります。まずは地区タイムラインなどを活用して、そ
こからどんな物品が必要なのか考えていただくやり方も取っていただければと思います。 

  

吉田南 10 建設課 住宅関係 質問 住宅の耐震補強や家具の転倒防止などをする場合に、町
からの補助は何かあるのか 

耐震補強等に関しては、現時点では町からの補助、支援はありません。飯田市の事例ですが、
家具の転倒防止器具の設置事業を自治会でやった地区があります。器具代は個人の負担です
が、設置を自治会で補助したというものです。転倒防止器具などは比較的安価で個人でも購入
できるものですので、こういったやり方も検討していただければと思います。 

  

吉田南 11 総務課 情報発信・広報広聴 事前 
質問 

町からの回覧物や配布物について、特に各戸配布のもの
の中には、取っておいて何度も見返すような内容ではな
いと思われるものも見受けられる。できるだけ量を減ら
すなど、簡素化してほしい。 

配布物に関しては、お知らせ版に全庁のお知らせを掲載することでスリム化を図りましたが、
今度はそれに掲載しきれないものが個別の配布物等になってしまっている状況です。他地区か
らも同様の意見があったため、スリム化できるよう見直していきます。 

  

吉田南 12 建設課 河川の維持管理 文書 河川清掃は今年度はなかったが、中止ではなく延期にし
たほうがいい。袋ヶ沢川の草は大変なことになってい
る。 

今年度の河川清掃は、前日までの台風の影響による河川の増水のため、安全性を最優先し、中
止とさせていただきました。全町民を対象としているため、日程的に延期は難しい状況です。
中止としましたが、地域によってはその後の作業などにあわせ取水口の草刈りなどを実施して
いただいたところです。 

  

吉田南 13 建設課 河川の維持管理 文書 大島川と袋ヶ沢川の合流地点に袋ヶ沢を渡る鉄の橋があ
るが、撤去できないか。大水が出たときに、草が絡んで
流れを止めている。 

下市田河原耕作者組合が管理している取水口が橋の西側にあり、その管理との兼ね合いがある
と思われるため、研究をさせていただきます。 

  

吉田南 14 建設課 河川の維持管理 文書 袋ヶ沢川で高沢産業の砂置き場のあたりが流れがよどん
でいる。それより下流が河床が高いのではと思う。調査
してほしい。 

袋ヶ沢川の護岸改修工事にあわせ調査を実施しました。140ｍで 1ｍ程度下がる勾配で下流に向
けて勾配は確保できています。 

  

吉田南 15 総務課 まちづくり・土地利
用 

文書 吉田河原保育園の跡地は、高齢者が集える、子供達も寄
れる施設が一番必要だと思います。 

ご提案ありがとうございます。どういう施設を誘致すべきか、吉田南地区として考えていただ
きたいと思います。 

  

吉田南 16 総務課 まちづくり懇談会 文書 役場の皆さん遅くまでありがとうございました。初めて
参加させていただきましたが、各地区に対ししっかりと
考えていただいているのがよく感じました。 

ご意見ありがとうございます。懇談会だけでなくそれ以外の場でも皆さんのご意見をお聞き
し、地域の皆さんと一緒により良いまちづくり取り組んでまいります。 
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吉田南 17 総務課 自治組織 文書 自治会に対しての考え方が多様化している中での対応が
難しいと感じました。近所との交流が少なくなっている
のがさみしく感じながら…イベント等の賑わいが多く出
来れば、交流の機会が出来るのかな?とも感じます。
色々な検討する事がたくさんあるので、少しずつでも自
治会等について考えてみたいと思いました。 

自治会の目的の一つはそこに住む皆さんの地域のつながりだと思います。これまでの仕組みあ
りきではなく、新し賑わいづくりなど地域でも研究いただき実践いただきたいと思います。検
討にあたっては町の地区計画担当職員も一緒に関わっていきたいと思いますので是非ご相談く
ださい。 

  

吉田南 18 建設課 かわまちづくり事業 文書 カヌーの町という大きな頭があるのですから、天竜川を
利用して国体くらい出来るカヌーコースを作ったら全国
から来ると思う。正規に使えるコースを作ろうと考えた
らいいんじゃない。あそびのような大会ではだめです。 

毎年天竜川カヌー大会を開催し、今年で 49 回を数えています。また、令和 10 年度の⾧野県国
民スポーツ大会カヌー競技が高森町で開催されることが決まっています。カヌーを活かしたま
ちづくりを進めてまいります。 

  

 
  


